Crece 24% subocupación en 2011 (Reforma 13/03/12)

Crece 24% subocupación en 2011 (Reforma 13/03/12)También aumenta el número ocupados que trabaja menos de 15 horas a la semana Por Mónica Ramírez Cd. de México México (13 marzo 2012).- En 2011 el número de subocupados, trabajadores dispuestos a laborar más tiempo-, se incrementó 24 por ciento anual, indican estadísticas de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del Inegi. Al cuarto trimestre del año pasado, este grupo de personas totalizaron 4.29 millones, esto es, 834 mil 846 plazas más que el año pasado. Su situación y disponibilidad de tiempo deriva de diversas problemáticas del mercado labora. El 55.7 por ciento se declara subocupado porque está afectado por una caída en el ritmo de su actividad económica; 37.1 por ciento busca aumentar su jornada laboral, para obtener más ingresos; y, 6.2 por ciento labora menos de 35 horas a la semana debido a razones de mercado. El resto está afectado por paro laboral o razones habituales del sector donde labora. Tan sólo el número de subocupados que buscan aumentar su jornada laboral para obtener más ingresos sumó 1.59 millones al cuarto trimestre del año pasado. Para José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del ITESM, el incremento de la subocupación, además del avance en la precariedad laboral revela el descuido del mercado de trabajo. "El sexenio del empleo está culminando con ocupación informal para más de 13.9 millones de mexicanos, condiciones críticas de trabajo para 6.2 millones, subocupación para 4.2 millones y desocupación para 2.5 millones", subrayó. Añadió que el retroceso en el mercado laboral no únicamente se da por la desocupación, sino que se observa en la mala calidad de la ocupación que se ha generado, pues se han bajado salarios y horas de trabajo y no existen en muchos casos las prestaciones. De la Cruz también sostuvo que la disminución de las horas de trabajo por semana en las que se emplea a las personas los motiva a tener que buscar más para complementar su ingreso. "El número de individuos que labora menos de quince horas a la semana se incrementó en 1.3 millones, alcanzando con ello los 3.2 millones. Una situación similar se tiene para quienes se emplean entre 15 y 34 horas, con una elevación de 2.2 millones en 10 años", precisó. El especialista indicó que se requiere de empleos que generen los ingresos suficientes para poder tener la capacidad de aumentar los niveles de consumo, al menos en lo más básico que es el alimento, la vivienda, educación, salud y vestimenta, ya que es una necesidad impostergable para el bienestar de la población. Juan es ingeniero arquitecto titulado del Instituto Politécnico Nacional, pero decidió laborar por proyectos ante la imposibilidad de contratarse por tiempo indefinido. "Estoy trabajando por honorarios haciendo algunos proyectos, pero me gustaría poder contar con un trabajo de más horas para poder obtener más sueldo", indicó. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 13 marzo 2012